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□记者 马治卫
通讯员 付海水 付宝琦

本报讯 “张校长， 昨天晚上看见
我们的表演了吗？ 真得感谢咱们学校
给我们打下的舞蹈基础。”3月 14日一
大早， 商水县特教学校校长张其坤就
接到了王俊俊的微信视频通话。 在视
频通话中，王俊俊、张文豪、承雪静三
位学生激动地讲起参加冬残奥会闭幕

式舞蹈表演的感悟和对母校的感谢。
3月 13日晚，北京 2022年冬残奥

会闭幕式在北京国家体育场举行。 从
商水县特教学校毕业的张文豪、 承雪
静、 王俊俊亮相北京冬残奥会闭幕式
舞台，参与《爱的感召》舞蹈表演和熄
灭冬残奥会主火炬环节的舞蹈表演。

张文豪 、王俊俊 、承雪静从小学
到高中一直在商水县特教学校学习，
2020 年， 参加残障生单独招生考试，
被山东特殊教育职业学院工艺美术

专业录取。

据商水县特教学校老师王鹤亭

介绍 ，张文豪是上蔡县东岸乡人 ，是
一位学习非常踏实 ，认真 、聪明的大
男孩 ，擅长绘画 ，他的绘画作品经常
被老师选中参加比赛 ， 并获得许多
奖项 。 张文豪在高中毕业典礼上发
言 ： “记得第一次来特教学校的时
候 ，我才 8 岁 ，刚升入小学一年级 ，
年幼、无知、懵懂 ，听不懂老师的话 ，
看不懂老师的手语。我还特别淘气，
经常惹老师生气 。 一眨眼 ，10 年过
去了 ，我 18 岁了 ，这 10 年里 ，母校
给我了太多太多 ，千言万语 ，表达不
尽我的感激之情 ！ ”一番感人 、真挚
的发言让在场的老师和家长感动得

热泪盈眶。
王俊俊是商水县张庄镇人，也是

一位思维非常活跃 、性格活泼 、热情
大方 、乐于助人 、勇于展现自己的大
男孩 。 商水县特教学校老师张素亚
说：“王俊俊长相帅气， 热爱舞蹈，特
别有表演天赋和舞蹈天赋 。 作为班

长， 他表现出了良好的组织才能，课
下主动为老师出谋划策，为班级的发
展提出了很多有创意的想法，深受老
师和学生的喜爱。 每年学校的元旦联
欢晚会，他都踊跃参加，他的独舞、街
舞让他收获了一大帮的粉丝。 ”他被
选中参加北京冬残奥会开幕式闭幕

式舞蹈排练时候 ， 还给老师发去消
息， 说他要去北京参加舞蹈表演，虽
然每天排练很辛苦，但是他很开心。

据介绍，王俊俊还酷爱运动，是自
行车业余爱好者，参加过“体彩·环中
原”2019 自行车公开赛（周口站）竞赛
组比赛，在山地车男子乙组 59.3 公里
比赛中，取得了第 22 名的好成绩。 在
2018 年河南省第七届残疾人运动会
上， 王俊俊和同学承雪静等参加了短
跑、长跑、铅球等多个项目，展示了“博
爱、奉献、务实、有为”的良好风貌。

承雪静是商水县袁老乡人，是一
位特别单纯、善良、热情的小姑娘，高
高的个子， 无论什么时候见到她，她

都面带笑容。 张其坤介绍，承雪静到
学校时才 7 岁，读一年级，特别爱哭鼻
子，遇到一点儿小事就哭，哭着哭着小
姑娘就长大了。 她喜欢跳舞、喜欢运
动、喜欢画画，每年学校组织的活动，
她都积极参加，不怕累、不怕苦，也不
抱怨， 从来都是笑嘻嘻地完成任务。
在得知要参加北京冬残奥会舞蹈演出

时，她特别兴奋，还给老师打视频电话
分享她的心情和排练的辛苦。

“得知商水县特教学校培养的张
文豪、承雪静、王俊俊亮相北京冬残奥
会闭幕式舞台，大家感到非常高兴、非
常自豪。 ”商水县教体局党组书记、局
长梁露说 ，“希望全县特教人继续努
力，再创佳绩，擦亮商水特殊教育的金
字招牌，为全县的经济发展和人才培
养作出贡献。 ”

据悉 ， 商水县特殊教育学校创
办于 1998 年 ，是目前周口市在校学
生人数最多 、 最具影响力的特教学
校之一。 ②7
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“钊所长 ，你好 ！ 我是袁庄村
干部袁志明 。 俺村干部群众今天
给咱所里 、局里送锦旗哩 ，您在哪
儿啊……”

“哦！ 可别来！ 你给群众解释一
下，这是我们应该做的。 心意领了，
一定不要来送啦……”

“那不行啊，这是干部群众的一
点心意。 再说， 锦旗都做好好几天
了，这一段时间有点忙，一直没有顾
上……” 这是商水县平店乡袁庄村
党支部书记袁志明近日与乡供电所

所长钊中伟的一段对话。
通话当天 ，两面写有 “供电人

员解疑难 出行安全又美观 ” “人
民电业为人民 隐患消除暖民心 ”
字样的大红锦旗 （如图 ） 先后送
到平店乡供电所和国网商水县供

电公司 。 记者采访得知 ， 这两面
锦旗背后有一段曲折 “离奇 ”的
暖心故事 。

“1996 年，我们村实施电网改造
工程。 俺村有一条南北大街、一条东
西大街，大概 12 米宽，都是土路，当
时只能架一路线， 考虑到两边群众
入户线方便， 所有电杆都栽到了路
中间……”年近 70 岁的原村党支部
书记袁伦化一番解释道出了个中缘

由。
据了解 ，2011 年 、2015 年 、2018

年，该村实施了村组道路建设项目。
当时，施工单位没有让挪电线杆，直
接按居中位置设计修通了 4 米宽的

两条混凝土路。 道路通了，车多了、
人多了，群众出行很不方便，经常发
生人车碰撞电线杆事故。 日复一日，
年复一年，21 根“长”在路中间的电

线杆成了袁庄村群众的“心病”。
“为此 ， 我们曾多次向有关部

门反映 ，由于种种原因 ，问题始终
没有得到圆满解决。 ”袁志明说。追

根溯源，整改转机发生在 2021 年 5
月县十五届人大六次会议期间 。
“会前我们广泛深入调查 、 收集民
意 ， 休会期间代表团 12 名同志联
合提出 ‘挪走袁庄等街道中间电线
杆方便群众消除隐患’的建议。 ”县
人大代表 、平店乡党委书记段文海
这样介绍当时的情况 。 提归提 、做
归做 ，人大议案建议的落实往往需
要一个过程。 为了尽快了却袁庄村
群众的心愿 ，段文海主动找到国网
商水县供电公司党委书记蔡坤。 可
惜 ，该公司没有这项经费开支 。 二
人又找到国网商水县供电公司经

理肖杰商议 ，最终获得了部分特批
经费 ，段文海当场表示乡财政可以
承担 20%。 只要思想不滑坡 ，方法
总比困难多。

“说实话，在硬化后的水泥路中
间挪走 10 米、12 米高的电线杆和 1
路高压线 2 路低压线难度是很大的。
我们共投入近 10 万元，出动 10 多名
工人、3 台机械，利用 3 天时间，顺利
挪走 21 根电线杆，同步架设 2100 米
高低压线……” 钊中伟对此感触颇
深。

“县乡政府都应该积极办理
议案建议 ， 问题整改花钱是应该
的 。 规范电杆线路是打造平安乡
村 、美丽乡村的需要……”平店乡
乡长位望喜对此认识更加深刻 。
“道路中间的电线杆挪走了 ， 好比
手上的刺 、 身上的毒瘤去掉了 ，心
里也放心了舒坦了 ! ”袁庄村群众对
此异口同声。 ②5
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